

般質問

問

一般質問の記事は、各議員が書いています

若者・子育て

山宮留美子 議員

議員

世帯住宅取得制度について

議員 2年前に提案して出来たこの施策の現状と実績について答弁を求めます。

都市環境部長 平成27年8月現在で69件の実績です。交付決定額は合計で2540万円です。

議員 交付を受けるにあたってはいくつかの条件をクリアしなければならないのは当然ですが、今の時代、晚婚化に伴う出

関東鉄道バスについて

議員 市は今現在、関東

鉄道バスについてどのようないい要望をしているかお聞きいたします。

市民生活部長 ダイヤの

編成や便数の増加、ICカードの早期導入など利便性の向上について要望しています。その成果として来年度よりICカードの導入が予定されています。

掲載以外の質問項目

◆防災対策について
◆道の駅について

義務教育9年間

油原信義 議員

連続した学びのある教育

議員 産年齢を考えた時、40歳という年齢要件は少し厳しいと思います。緩和するか、年齢制限を無くすなどの工夫が必要と考えますがいかがでしょうか。

都市環境部長 申請者によるアンケートにおいても年齢枠の拡大についての意見を頂いているので、今後検討していくとお願い致します。

議員 是非早めの対応を考えています。

議員 ICカードについてお聞きいたします。

掲載以外の質問項目

◆道の駅について
◆豊かな感性・郷土を愛する心を育てる高岡市「ものづくり・デザイン科」の取り組みについて

札野章俊 議員

地方創生交付金について

議員 つくば市のつくばスタイルは総合的な学習の時間の目標を踏まえつつ、つくば次世代型スキルの育成を目標とする教科であり、自然・地域素材、大学・研究所、先進的ICT、小中一貫による学びの連続性という教育資源を活用しながら、8つの内容、環境、キャリア、歴史文化、健康安全、科学技術、福祉、豊かな心、国際理解に係る学習を9年間系統性のあるカリキュラムで授業を開拓し、思考に関するスキル、行動に関するスキル、手段・道具を活用する力、つくば次世代型スキルを育んでいます。9年間の教育を通して身に付けたい力・目指す子ども像を共

有化して、系統的な教育を行なう9年間を見通した弾力的・効果的な龍ヶ崎市独自のカリキュラムを編成・実施する、このことが重要ではないか。

教育長 カリキュラムの作成にあたっては、地域の特徴や児童生徒の実態を十分に考慮し、目標や育むべき能力、取り扱う内容を精査することが重要。本市でも、小中一貫教育の研究を進めております。間違つてはいけないのは小中一貫教育が目的ではないということ、

小中一貫教育を通しながら、どういう力を育てていくか、いうことが非常に大事。その実践研究の過程で、地域の産業や、自然環境、歴史・文化・教育施設、人的素材等を活用した龍ヶ崎市独自の学習スタイル・カリキュラムの再編成についても積極的に検討してまいります。

議員 空家対策に関する進捗状況を教えてください。

議員 空家対策に関する苦情が寄せられた空家等は66件で、そのうち市からの助言や指導などによって22件で何らかの改善を確認し、うち6件は空家の解体が完了しております。

議員 空家の活用に関して国土交通省は所得が低い人向けに空家を活用し、家賃を一部補助する方針を発表いたしましたが、家賃補助だけでは、他県

る地方創生交付金関連の取り組みを教えてください。

総合政策部長 駅前こどもステーション管理運営につきまして1718万2000円の内示があり、手手続きを行っております。

議員 現在取り組んでいます。近隣市町との共同事業として、広域路線バスネットワーク事業の申請を計画したいと考えております。

一般質問

問

一般質問の記事は、各議員が書いています

福島正明 議員

道の駅について

議員 市民との意見交換会では道の駅そのものの機能や内容についてよりも、牛久沼全体を活用したほうがいいという意見が大半であった。まず、道の駅ありきではなくて牛久沼全体の利活用計画が第一で、その一環として道の駅を整備していくべきと考えるがいかがか。

市長 道の駅はもう既に進めていたため同時に牛久沼の全体計画についても作成をしていかなければならぬと考へている。

議員 民間が事業として取り組むとすれば初期投資、つまり施設の整備費の回収も含めて売上利益から捻出していくといふことが常識である。しかし、道の駅の場合は初期投資は税金で賄われて、設置後の経費だけを採算上計画に入れていくといふ考え方があつた。まことに



▲道の駅の標識です

り、結果、向上意欲の薄さから経営に行き詰まる事例が多い。この辺の財政負担の在り方についてどのように考えるか。

市長 道の駅の持つ公共性というものを踏まえ、

費用対効果ではかれない部分もあるということを認識しながらも、運営するからは黒字にしていかなければならない。将来から捻出していくべきと考える。

市民生活部長 近隣自治体では、防犯灯電気料金を自治体が負担している状況は把握している。総LED化に伴い、電気料金の減額、蛍光管の交換も不要で地域の負担も大きく軽減されたことから、これまでの枠組みのもと、改めて電気料金について検討はしていない。

議員 民間のノウハウを導入し、民間活力をいかに活かしかけるかに主眼を置いて計画を進めて頂きたい。

市民生活部長 本年9月分の電気料金をもとに算出した場合、年間で1064万520円。

議員 年間1000万円の負担増であれば、防犯灯の高い公共性を考えれば、市で全額負担すべき。防犯灯の骨髄ドナー登録の推進について◆性的な少數者への施策について

後藤敦志 議員

防犯灯の電気料金、市で全額負担を！

の受益者は、電気料金を負担している自治組織会員だけではなく、加入率低下や公平性の観点からも、20年後を見据えて、防犯灯の電気料金負担のあり方の検討を。

市民生活部長 地域での様々な防犯活動を行う中で、設置場所について地域の皆さんで話し合うことでも地域の防犯意識は高まる。地

域からの要望によって市が防犯灯の設置を行い、設置された防犯灯の電気料金負担を含めた維持管理を地域が行うという現在の枠組みは、防犯灯を適正に設置して事業として持続的に実施していくこと、最も効果的なものであると認識している。

龍ヶ崎うなぎの養殖について 「ウナギの復活で龍ヶ崎ブランドを！」

議員 「うなぎ発祥の地」として、もっと力を入れるべきという観点からウナギの情報発信とプロモーションについて伺います。

総合政策部長 公式サイトやるるぶ龍ヶ崎に掲載しています、うなぎ発祥の地というブランドイメージを活かし、効果的に情報を発信して認知度向上や人口増加に繋げるよう検討したい。

議員 市内で養殖が実現できれば、道の駅プロジェクトも戦略としてプロモーション強化となると考えます。廃校利用や公共施設の

議員 スマートフォンのカメラとGPSを活用したデジタル情報をバーチャル体感できるもので防災情報や観光にも親和性が高い。ポケモンGOで爆発的人気アーティストなどARを活用したプロモーションについて

後藤光秀 議員

ARご当地プロモーションについて

以前も提案しましたが、現在の見解を伺います。

総合政策部長 AR技術は非常に注目と関心が集まっていると承知しています。

議員 スマートフォンのカメラとGPSを活用したデジタル情報をバーチャル体感できるもので防災情報や観光にも親和性が高い。ポケモンGOで爆発的人気アーティストなどARを活用したプロモーションについて

一般質問

質問

一般質問の記事は、各議員が書いています

大竹 昇 議員

牛久沼の「道の駅」について

◆龍ヶ崎スタイルの教育を目指して
—先生が子どもと向き合うために—

椎塚俊裕 議員

道の駅基本構想について

山崎孝一 議員

議員 県は「稼ぐ観光」をテーマに掲げました。道の駅開発にあたって、当市の生物多様性戦略はどのようになっているか。

都市環境部長 茨城県は生物多様性戦略を策定し、課題に霞ヶ浦・涸沼・牛久沼など動植物の種構成の変化や生活排水対策等を講じることをかかげております。県内では東海村だけが独自に策定しています。

議員 県や4市での生物多样性戦略の策定に臨むためには、牛久沼の自然環境調査はどのようになっているか。

都市環境部長 当市は牛久沼に流入する河川の水質調査を6回、県も牛久沼湖心及び出口で12回継続実施しております。

議員 第3期牛久沼水質保全計画の平成23年度からのCODや環境基準値の経緯経過をお話下さい。

都市環境部長 平成23年度のCODは7・5 mg/Lで

あり、26年度6・8、27年度7・4で27年度目標値7・2を超えて、牛久沼の環境基準値は湖沼Bに指定されており5・0となります。

議員 自然環境は観光事業に大切な財産で環境が経済を生む時代です。企業活動による生物資源利活用や環境保全活動への支援、環境教育の機会創出についてお聞かせください。

都市環境部長 牛久沼漁業組合と共同して、ウナギやフナ等の稚魚の放流。馴柴小学校の場合、牛久沼の水质調査を行っています。

議員 潟沼のようなラムサール条約の前段階での環境省の重要湿地への登録作業に取組んで頂きたい。

都市環境部長 牛久沼が選定基準を満たすのか等の情報収集を行ってまいります。

◆農業問題について
◆中核的な地域コミュニティについて

議員 市内小・中学校の先生の勤務時間の実態についてお示しください。

教育部長 1ヵ月平均で80時間以上の時間外勤務をした教師は平成27年度の当市のデータで、小学校で全254人中約4人、中学校では全155人中約50人です。1ヵ月に80時間の時間外勤務だと月22日勤務として1日平均4時間弱の時間外勤務をすることとなり、毎日21時ぐらいまで約12時間在校する状態になります。

議員 忙し過ぎる先生が子どもに向き合うための仕組みづくりと教育に選択と集中という考え方について伺います。

教育長 子どもとどう向き合うか、向き合う時間をどう確保するのか、これは永遠の課題で子どもが学級が、校長が変わるとなると、また1から直していく。

議員 みんなで学校を、地域も含めこの問題を改善していかなければいけないと思います。そのためにも教育長のリーダーシップに期待します。

議員 みんなで学校を、地域も含めこの問題を改善していかなければいけないと思います。そのためにも教育長のリーダーシップに期待します。

議員 本市内関係団体による道の駅整備に係る検討会議を立ち上げると共に、市民の皆様との意見交換会を実施したところです。本市が整備する道の駅の独自性ですが、牛久沼に隣接し、目の前に広がる牛久沼の豊かな水辺の景観を活かしたゆつくり安らげる休憩ポイントとしていくことが、他の道の駅には無い独自性になるものと考えております。市民の皆様との意見交換の場においても、滞在時間を長くする仕掛けづくりや牛久沼の活用について多くの意見をいただいておりますので、牛久沼を活かした取り組みについても基本計画策定の中で検討してまいりたいと考えております。

議員 引き続き継続し具体化されますようよろしくお願いいたします。

議員 引き続き継続し具体化されますようよろしくお願いいたします。

議員 ◆当市の指定金融機関のあり方について
◆当市の水害に対する対応体制について
◆当市塗高地区がけ崩れの復旧状況について

議員 ◆当市の水害に対する対応体制について
◆当市塗高地区がけ崩れの復旧状況について

